

Renergia Zentralschweiz AG Wagmattplatz 1 6035 Perlen Telefon 041 455 33 33 info@renergia.ch www.renergia.ch

Perlen, 9. Dezember 2022

MZ/EV

## Medienmitteilung – Neuer Geschäftsleiter für die KVA Renergia

Hans Musch wird per 1. März 2023 neuer Geschäftsleiter der Kehrichtverbrennungsanlage (KVA) Renergia in Perlen. Er ist der Nachfolger von Ruedi Kummer, welcher eine neue Herausforderung in einem international tätigen Clean-Tech Unternehmen antreten wird.

Der Verwaltungsrat der Renergia Zentralschweiz AG hat an seiner Sitzung vom 29. November 2022 Hans Musch zum neuen Geschäftsleiter der Kehrichtverbrennungsanlage Renergia in Perlen gewählt.

Hans Musch war in den letzten Jahren als Abteilungsleiter Entsorgung und Risiko sowie Mitglied der Geschäftsleitung in der Dienststelle Umwelt und Energie (uwe) beim Kanton Luzern tätig. Er verfügt über einen Masterabschluss in Chemieengineering ETH mit Schwerpunkt Verfahrenstechnik sowie einen Doktortitel in technischen Wissenschaften. Ausserdem hat Hans Musch ein Zusatzstudium in Management und Betriebswirtschaft absolviert. Er verfügt über dreissig Jahre branchenübergreifende Erfahrung bei der Konzeption, Optimierung, Weiterentwicklung und Realisierung von verfahrenstechnischen Prozessen in der Industrie. Hans Musch ist 57-jährig, verheiratet, Vater einer erwachsenen Tochter und in Zürich wohnhaft.

Hans Musch bringt somit sämtliche Voraussetzungen mit, um die modernste und grösste KVA der Schweiz weiterhin erfolgreich weiter zu entwickeln. Die KVA Renergia hat 2021 rund 280'000 Tonnen Kehricht thermisch verwertet. Mit der aus der Verwertung von Abfall entstehenden Abwärme produziert Renergia Prozessdampf für die benachbarte Perlen Papier AG, Wärme für mehrere Fernwärmenetze und Strom für über 30'000 Haushalte. Die Renergia Zentralschweiz AG ist somit auch das grösste Kraftwerk im Kanton Luzern. Mit der Energie aus der Abfallverwertung und dem Metallrecycling aus den Verbrennungsrückständen kann Renergia CO2 entsprechend den Emissionen von rund 65'000 Personenwagen einsparen, was sie zum grössten Klimaschutzprojekt der Zentralschweiz macht.

Ruedi Kummer war über 12 Jahre für die Renergia Zentralschweiz AG tätig; zunächst als Gesamtprojektleiter während der Planung, des Baus und der Inbetriebnahme des CHF 300 Mio. Projekts. Mit dem Betriebsstart 2015 übernahm Ruedi Kummer die Geschäftsleitung und entwickelte Renergia gemeinsam mit seinem Team zur grössten Schweizer Kehrichtverbrennungsanlage sowie zum grössten Luzerner Kraftwerk. Dank seiner engagierten Projektleitung und der umsichtigen Geschäftsführung wurde Renergia zu einer der besten KVA in Europa. Ruedi Kummer wird ab dem 1. April 2023 für Hitachi Zosen Inova in Zürich arbeiten und seine Betriebserfahrung als Director Operations auf Anlagen weltweit einbringen. Der Verwaltungsrat bedankt sich bei Ruedi Kummer für seinen grossen Einsatz und wünscht ihm bereits jetzt alles Gute und viel Erfolg bei seiner neuen Herausforderung.

Für Auskünfte wenden Sie sich bitte an: Martin Zumstein, Verwaltungsratspräsident

Email: martin.zumstein@real-luzern.ch / Telefon: 041 429 12 12